

COMISIÓN EDILICIA DE
PROTECCIÓN CIVIL

ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE
PROTECCIÓN CIVIL.

1. Bienvenida a cargo del Regidor Aldo Alejandro De Anda, Presidente de la Comisión Edilicia de Protección Civil.

Buenos días, les doy la más cordial bienvenida a esta sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Protección Civil. Les agradezco su presencia.

Dicho lo anterior, siendo las 9 horas con 4 minutos, del día 12 de noviembre del año 2021, iniciamos con la primera sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Protección Civil.

2. Orden del día.

Les presento el orden del día propuesto para esta sesión:

Punto #1.-Lista de asistencia y declaración de quórum.

Punto #2.-Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Punto #3.- Informe de los turnos y comunicaciones recibidas en la Comisión.

Punto #4.- Presentación del Plan Anual de Trabajo que se propone para la Comisión.

Punto #5.- Asuntos varios.

Punto #6.- Clausura.

Les pido por favor, levanten su mano si están de acuerdo en aprobar este orden del día.

Aprobado por unanimidad.

Gracias.

1. Lista de asistencia y declaración de quórum legal.

En seguimiento al punto 1 del orden del día, procedemos a registrar la asistencia de los miembros de esta Comisión. Se les hará pasar la lista para que tengan la bondad de plasmar su firma.

COMISIÓN EDICILIA DE
PROTECCIÓN CIVIL

Declaro que existe quórum legal para el desarrollo de esta sesión ordinaria de la Comisión de Protección Civil, al estar presentes los cinco Regidores que la conformamos.

2. Con relación al punto 2 del orden del día, referente a la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior, les pregunto si están de acuerdo en que se omita su lectura, debido a que se trata del acta de instalación de la comisión y ustedes tienen una copia de la citada acta. Por favor, si están de acuerdo en aprobarla, levanten su mano para indicarlo.

Aprobado por unanimidad.

3. En cuanto al punto 3 del orden del día, les comunico que la Secretaría General nos remitió con el turno 173/21 la iniciativa presentada por el Regidor Rafael Barrios Dávila, en la sesión ordinaria del Ayuntamiento, celebrada el día 15 del año en curso, en la que propone la creación del Fondo Municipal de Contingencias y Atención a Desastres.

En este tema, les informo que solicité la opinión técnica de la Tesorería y estamos en espera de su respuesta, misma que les haremos de su conocimiento.

Adicionalmente, les comunico que el día martes 09 de noviembre pasado, el Presidente Municipal Pablo Lemus, convocó a la instalación del Consejo Municipal de Protección Civil de Guadalajara, al que fui llamado a formar parte, en mi calidad de presidente de esta comisión.

En la sesión del Consejo de Protección Civil, se presentó la actualización Atlas de Riesgos del municipio, del que solicité se nos entregue una copia a todos los miembros de esta comisión. En cuanto la tenga, se las haré llegar.

4. El punto #4 del orden del día, establece la presentación del Plan de Trabajo anual que se propone para esta Comisión, mismo que les hicimos llegar con anticipación y del que tienen una copia en sus respectivas carpetas. Si alguno de ustedes tiene alguna propuesta que enriquezca este plan, será recibida con gusto. Les comento que, para la elaboración de este plan de trabajo, tomamos en cuenta la opinión del Comandante Sergio Ramírez López, Coordinador Municipal de Protección Civil y Bomberos de Guadalajara, quien nos manifestó la necesidad de priorizar la actualización

COMISIÓN EDICILIA DE
PROTECCIÓN CIVIL

del Reglamento de Protección Civil para el municipio de Guadalajara. Si alguno de ustedes tiene algún comentario respecto del plan de trabajo que se propone, con gusto lo escuchamos.

El regidor Fernando Garza comentó que considera importante que se actualice el reglamento de protección civil municipal, y que ya habían abordado el tema con la secretaria técnica, quien les informó que sí está previsto en el plan de trabajo, plantear la actualización del reglamento citado.

El regidor presidente de la comisión le respondió que en efecto, sí está considerada la actualización del reglamento y que están en pláticas con el comandante Sergio Ramírez para hacer los planteamientos.

El regidor Fernando Garza hizo notar que lamentablemente el Programa de Ciudades Hermanas ha desaparecido, y antes venían bomberos de Portland Oregón y daban capacitación a los bomberos de Guadalajara y hacían donaciones de equipo y vehículos.

El regidor Rafael Barrios propuso revisar si aún está vigente ese programa, y cuáles son las ciudades con las que se tiene hermanamiento¹.

La regidora Rosa Angélica Fregoso, apoyó totalmente la idea de buscar los hermanamientos, porque es importante contar con vehículos con mejor tecnología, y es oportuno buscar ciudades hermanas que puedan donarlos.

El regidor Aldo de Anda habló sobre la gran experiencia que tiene el comandante Sergio Ramírez y mencionó que le comentó sobre la existencia de una Expo Mundial de Bomberos y que se podría buscar un hermanamiento con la ciudad estadounidense donde se lleva a cabo este evento, con la idea de conseguir la mejor tecnología.

Les propuso a los regidores de la comisión de protección civil, que sesionen en las bases de bomberos de Guadalajara y aprovechen la cercanía con el comandante Sergio, para trabajar de forma conjunta, porque comparten la idea de buscar atraer mayores recursos a la corporación.

¹ Se incluye un anexo que contiene el listado de las ciudades con las que Guadalajara tiene hermanamiento.

COMISIÓN EDICILIA DE
PROTECCIÓN CIVIL

El regidor Fernando Garza mencionó que hay zonas en donde no tienen una estación de bomberos cercana que haga más rápida la atención de emergencias. Considera que sería valioso que se tuviera un mapa de atención para verificar en dónde hacen falta estaciones.

La secretaria técnica comentó que el Comandante Sergio Ramírez, hizo saber que sí tienen detectadas dos “zonas oscuras”, que es la forma en la que se refieren a las zonas en las que no se cuentan con bases cercanas, y que son la zona de Providencia y otra cercana al Centro Médico de Occidente. Estas son parte de las necesidades que se detectan en la coordinación de protección civil municipal de Guadalajara.

El regidor Rafael Barrios pidió que se impulse contar con una estación de bomberos cercana al Mercado de Abastos, dado que es un mercado que cuenta con más de 50 años y no cuentan siquiera con una toma de agua. También retiraron el camión pipa que estaba en los alrededores del mercado.

El regidor Fernando Garza propuso que se lleven a las escuelas del municipio cursos de protección civil, con el ánimo de fomentar la cultura de la prevención, y que pueden darse en conjunto con educación municipal, para que sepan cómo actuar en caso de alguna emergencia en la que sea necesario evacuar.

El regidor Rafael Barrios, apunta que lo importante es llevar la capacitación a un nivel de comprensión adecuado para los niños. También agradeció al presidente de la comisión, regidor Aldo de Anda, que lo hubiera acompañado al recorrido por las instalaciones de Justicia Municipal.

El regidor Aldo de Anda, expuso que en efecto la situación del edificio de Justicia Municipal está apuntalado y puede implicar un riesgo inminente para las personas que laboran o visitan dicho edificio.

Por su parte el regidor Fernando Garza hizo saber que el jardín de niños #77 tiene problemas para la operación segura para los niños, dado que, a causa de la falta de mantenimiento de una dependencia municipal, presenta daños considerables, y que aun cuando ya cuentan con un dictamen de protección civil, no se ha actuado de forma inmediata, por lo que ve necesario dotar de mayor fuerza coercitiva para que los dictámenes de protección civil sean atendidos inmediatamente.

COMISIÓN EDICILIA DE
PROTECCIÓN CIVIL

La secretaria técnica informa que ya se está planteando hacer un recorrido conjunto con Protección Civil y Obras Públicas para revisar el estado en el que se encuentran las instalaciones municipales, a fin de que se hagan dictámenes de forma conjunta y se tenga una idea muy clara de los recursos que se deben solicitar para su reparación, a fin de considerarlos en el próximo presupuesto.

El regidor Salvador Hernández indicó que el Mercado Salvador Allende, está en pausa en su proceso de remodelación y representa riesgos inminentes para los usuarios.

Ante lo que se propuso organizar un recorrido por los mercados municipales para verificar la situación en la que se encuentran sus instalaciones y saber si representan riesgos para la población.

El regidor Fernando Garza insistió en que los integrantes de la comisión de protección civil pugnen para que obras públicas actúen de inmediato, ante un dictamen de protección civil.

El regidor Rafael Barrios remarcó la importancia de promover un fondo de contingencias, etiquetado de forma específica para atender las emergencias de protección civil y que se puede vincular a la comisión de hacienda para discutir la creación de dicho fondo.

5. Con relación al punto #5 del orden del día, referente a “Asuntos varios”, les pregunto si alguno de ustedes desea hacer uso de la voz.

Ningún regidor desea compartir algún otro tema.

6. Sin más asuntos que tratar, siendo las 9:30 horas, del día 12 de noviembre del 2021, damos por clausurada esta sesión ordinaria de la Comisión de Protección Civil del Ayuntamiento de Guadalajara.

Les agradezco de nueva cuenta su asistencia.

COMISIÓN EDICILIA DE
PROTECCIÓN CIVIL

ANEXO:

En respuesta a la petición del Regidor Rafael Barrios, en el sentido de solicitar que se informe cuáles son las ciudades con las que el Ayuntamiento de Guadalajara tiene convenio de hermanamiento, a continuación se presenta el listado de ciudades hermanas de la perla de occidente.

- Downey, Ca 1960 - 19 agosto 10
- Tucson, Arizona 1972
- San Antonio, Texas 1974
- Milán, Italia 1976 - 20 junio 08
- Cebu, Filipinas 1976
- Malabo, Guinea Ecuatorial 1976
- Agaña, Guam Filipinas 1976
- San José, Costa Rica 1976
- San Salvador, El Salvador 1976
- Tegucigalpa, Honduras 1976
- Kingstone, Jamaica 1976
- Lima, Perú 1976
- Santo Domingo, Rep. Dominicana 1976
- Panamá, Panamá 1976
- Caracas, Venezuela 1976
- Sevilla, España 1977
- Kyoto, Japón 1978 - 25 agosto 10
- Guadalajara, España 1982
- Portland, Oregón 1983
- Alajuela, Costa Rica 1983 - 14 octubre 11
- Magdalena de Quino, Sonora 1984
- Albuquerque, Nuevo México 1985 - 4 marzo 06
- Lansing, Michigan 1990
- Cigales, España 1992
- Kansas City, Missouri 1993
- Curitiba, Brasil 1995
- Wroclaw, Polonia 1995
- Cracovia, Polonia 1978
- Nochistlán, Zacatecas 1997
- Daejeon, Corea 1997
- Sto. Domingo, Rep. Dominicana 1997
- Oñati, España 2003
- Cocula, Jalisco 2005
- Xiamen, China 2003 - 22 junio 11
- Laredo, Texas 2006 - 14 octubre 11
- San Luis Potosí 2006
- Oaxaca 2007
- Cozumel Noviembre 25, 2010
- San Petersburgo, Rusia Septiembre 19, 2011